

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108188 - MERCREDI 15 JANVIER 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant



Maurice sollicite l'aide du Royaume-Uni pour améliorer son système de transport et la sécurité routière

Page 3



Page 3

FA CUP

FA CUP
Newcastle 3
Bromley 1
Newcastle gagne sans convaincre



Page 8



Reprise scolaire 2025

Le ministre de l'Éducation invite les élèves à briller en tant que modèles

Page 2



**Incendies en Californie
Le retour du vent attise les feux à Los Angeles**

Page 4



**Régulation de l'IA
Malgré les craintes, Londres temporise pour attirer les entreprises**

Page 3



Page 7

A la télé aujourd'hui



13:48 PASSION AND POWER
14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS MILLIARDS
15:00 SAMACHAR
15:14 THE HOLIDAY
17:24 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
18:00 SAMACHAR
18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:50 DOREE
19:30 LE JOURNAL TELEVISE
20:02 THE ASSAULT
21:33 TERRA NOSTRA
23:30 LE JOURNAL TELEVISE



17:52 LE MAG
18:03 PASSION AND POWER
18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
19:00 ZOURNAL KREOL
19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
20:00 AN ETA DALERT
20:28 FESTIVAL INTERNASIONAL KREOL 2024
21:00 MORISIEN KONN OU LA SANTE
21:25 LE MAG
22:57 LA JOURNEE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
23:05 ZOURNAL KREOL
23:26 MUSIC TOUR



15:00 SAMACHAR
15:30 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
15:50 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
16:01 SAJANWA BAIRI HO GAILE HAMAR
16:11 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:00 SAMACHAR
18:31 TARK VITARK
19:30 SANGEET SANKRANTI CHIKITSA AUR SWASTHEY
19:47 HUNARBAAZ
20:03 HUNARBAAZ
21:13 BAGHBAAN



18:00 SAMACHAR
18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
18:32 KUNDALI BHAGYA
19:02 UDAARIYAN
19:30 DHARAM PATNI
20:01 MITHAI
20:30 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
20:59 ANUPAMA
21:30 MERE SAI - SHRADDDHA AUR SABURI
22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
22:30 MERE DAD KI DULHAN
23:00 RAJAA BETAA
23:30 HAATHI MERE SATHI



14:46 UBONGO KIDS
15:23 STORY TIME WITH MS. BOOKSY
16:05 LES SCHTROUMPFS / THE SMURFS
18:00 ECO AFRICA
18:30 THE 77 PERCENT
19:00 STUDENT SUPPORT PROGRAMME: GRADE 7: MATHEMATICS
20:30 NEWS
20:51 PLANET A
21:06 THE HOLIDAY
23:19 TOMORROW TODAY
26:46 WASHINGTON FORUM

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélémy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

Website: Lesocialiste.info

Facebook: Lesocialiste.info

Le Moulin de Claude François 47 ans après Des fans font revivre le Moulin de Cloclo



Claude François, légende de la chanson française, sera honoré le 1er juillet 2025 lors d'un concert hommage d'envergure à l'Accor Arena. Ce show, organisé par la troupe Spectacul'Art, réunira 4 000 choristes et un orchestre live pour revisiter les plus grands succès de Cloclo et offrir une soirée mémorable à ses fans.

Un spectacle XXL avec 4 000 choristes et un orchestre live. Pour cette soirée unique, la troupe Spectacul'Art voit les choses en grand. Accompagnée de 4 000 choristes et d'un orchestre de 25 musiciens, la troupe proposera un voyage dans l'univers festif et énergique de Cloclo. Les spectateurs pourront redécouvrir ses tubes incontournables avec des arrangements inédits et des surprises scéniques, dans une ambiance qui s'annonce électrique. Ce spectacle promet d'être un véritable événement, alliant performance artistique et hommage vibrant.

La troupe Spectacul'Art :

une tradition d'hommages

musicaux

Spectacul'Art,

20 ans de passion musicale

Fondée en 2005 par Vincent Fuchs, Spectacul'Art est une troupe qui rassemble des amateurs et des professionnels autour de leur passion pour la musique. Depuis 20 ans, elle crée des spectacles hommages à des artistes majeurs de la scène francophone, offrant ainsi aux fans une expérience immersive. Avec des prestations dédiées à Johnny Hallyday, France Gall ou encore Florent Pagny, la troupe a su s'imposer dans le paysage musical français, grâce à des performances touchantes et impressionnantes.

Des choristes passionnés venus de toute la France

Spectacul'Art, c'est aussi une aventure humaine qui réunit près de 4 000 choristes de toutes les régions de France. En intégrant la troupe, ces passionnés de musique bénéficient de formations encadrées par des chefs de chœur professionnels, apprenant à maîtriser le répertoire d'artistes iconiques. Pour beaucoup, participer aux spectacles de Spectacul'Art est



l'occasion de vivre une expérience scénique exceptionnelle et de rendre hommage aux légendes de la chanson française.

Une soirée riche en émotions et en surprises

Un répertoire revisité avec des chorégraphies et des arrangements inédits

Le spectacle dédié à Claude François se veut un hommage complet, avec un soin particulier apporté aux arrangements et à la mise en scène. Des chorégraphies inspirées des fameuses « Claudettes » accompagneront les morceaux, pour recréer l'esprit festif qui a caractérisé les performances de Cloclo. Les spectateurs pourront s'attendre à une soirée haute en couleurs, avec des moments forts, à la fois fidèles à l'esprit de l'artiste et novateurs.

Des tubes incontournables et des pépites oubliées

Le répertoire de Claude François, qui comprend 396 chansons dont 30 tubes intemporels, sera interprété dans toute sa diversité. Le public pourra savourer les classiques comme « Magnolias for Ever » et « Belles, belles, belles », mais également redécouvrir des titres plus rares, offrant ainsi une immersion totale dans l'univers de l'artiste. Ce choix de morceaux variés, alternant entre énergie et émotion, permettra à chaque génération de retrouver des chansons qui ont marqué leur époque.

Un hommage intergénérationnel pour célébrer Cloclo

Un public impliqué dans une fête musicale unique

La troupe Spectacul'Art veut offrir bien plus qu'un simple concert : elle souhaite faire de cet hommage une fête où le public joue un rôle actif. Tout est mis en œuvre pour que les spectateurs, réunis en famille ou entre amis, puissent chanter et danser au rythme des tubes de Cloclo. Ce concert-hommage est ainsi conçu comme une grande célébration de la musique de Claude François, avec une interaction constante entre les artistes sur scène et les fans dans le public.

Un spectacle qui perpétue l'héritage de Claude François

En réunissant toutes les générations autour des chansons de Claude François, Spectacul'Art prouve que son répertoire reste universel et intemporel. Ce spectacle anniversaire, sous la direction artistique de Vincent Fuchs, permet à chacun de revivre les années Cloclo et de transmettre cet héritage musical à de nouveaux auditeurs. Claude François continue d'inspirer et de rassembler, près de cinquante ans après sa disparition.

Le concert-hommage à Claude François, organisé par Spectacul'Art le 1er juillet 2025 à l'Accor Arena, s'annonce comme un événement majeur pour tous les amoureux de la chanson française. Entre tubes iconiques, chorégraphies spectaculaires et ambiance festive, cette soirée sera un vibrant hommage à Cloclo, célébrant sa musique et son héritage inoubliable.

Maurice sollicite l'aide du Royaume-Uni pour améliorer son système de transport et la sécurité routière

L'assistance du gouvernement britannique pour améliorer le système de transport terrestre et la sécurité routière à Maurice était au premier plan des discussions tenues lors de la réunion que le ministre des Transports terrestres, Osman Cassam Mahomed, a eue avec le haut-commissaire du Royaume-Uni (UK) à Maurice, Mme Charlotte Pierre, lundi, à Port-Louis.

Dans une déclaration à l'issue de la réunion, le ministre Osman Mahomed a souligné que son ministère sollicitait l'aide du gouvernement britannique pour améliorer le système de transport terrestre à Maurice. Saluant le système de

métro du Royaume-Uni comme étant le plus ancien au monde, le ministre a déclaré que Maurice bénéficierait grandement des connaissances et de l'expertise du Royaume-Uni dans ce domaine.

En outre, il a souligné que cette collaboration aidera le ministère à améliorer davantage son cadre législatif dans ces secteurs et contribuera à renforcer les mesures de sécurité routière.

La réponse rapide du Haut-Commissaire, Mme Charlotte Pierre, à cette initiative, est un témoignage des relations amicales qui prévalent entre Maurice et le Royaume-Uni, a déclaré Osman Mahomed.



Maurice-France

Renforcer la coopération dans l'enseignement supérieur

Le renforcement de la coopération bilatérale dans le domaine de l'enseignement supérieur était à l'ordre du jour de la réunion, hier à Réduit, entre le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Science et de la Recherche, Dr Kaviraj Sharma Sukon, et l'ambassadeur de la République française à Maurice, Frédéric Bontems.

Les discussions ont principalement porté sur davantage d'opportunités aux étudiants du niveau supérieur et sur l'approfondissement de la collaboration dans le domaine de la recherche et des sciences.

Dans une déclaration, le ministre Sukon a déclaré avoir eu une rencontre cordiale avec l'ambassadeur de France tout en soulignant que les universités mauriciennes

et françaises peuvent bénéficier des accords existants ainsi que de nouveaux entre les deux pays.

Les programmes d'échange et les bourses à mettre à la disposition des étudiants ont également été évoqués.

L'ambassadeur de France a évoqué la possibilité de permettre aux étudiants mauriciens de passer soit un semestre, soit un an en France dans le cadre de leurs études.

Les accords de partenariat existants qui permettent aux étudiants mauriciens inscrits à l'Université des Mascareignes et simultanément dans une université française d'obtenir une double certification ont également été évoqués lors de la réunion



Reprise scolaire 2025

Le ministre de l'Éducation invite les élèves à briller en tant que modèles

Dans le cadre de la reprise des études pour l'année académique 2025, le ministre de l'Éducation et des Ressources Humaines, Dr Mahend Gungapersad, était présent lundi matin au Lycée National Lady Sushil Ramgoolam de Triolet. Il était accompagné du député, Kaviraj Rookny, et du directeur de Zone One, Allybye Aubdoolah.

Dans son discours aux étudiants et aux enseignants, le Dr Gungapersad a souligné l'importance de l'éducation gratuite pour l'autonomisation des filles et des étudiants issus de milieux défavorisés. Il a souligné que l'éducation gratuite permettait aux filles de fréquenter l'école sans le fardeau des barrières financières, ce qui conduisait auparavant bon nombre d'entre elles à être sacrifiées par leurs parents en faveur de leurs fils. Le ministre a déclaré que l'école a gagné en reconnaissance et a attiré de nombreux étudiants, en particulier des filles, grâce à sa solide réputation.

Il a exhorté les étudiants à se concentrer non seulement sur la réussite scolaire mais aussi sur le développement personnel. Le Dr Gungapersad les a encouragés à devenir des modèles d'humilité, de respect et de discipline, et à participer à des activités parascolaires pour améliorer leurs compétences sans négliger l'importance de la lecture pour enrichir leur esprit et leur âme.

En outre, le ministre Gungapersad a également parlé de l'importance de main-



tenir la discipline et le respect au sein de l'environnement scolaire tout en appelant les élèves à éviter l'intimidation, la honte corporelle et le manque de respect. « La véritable éducation », a-t-il déclaré, « devrait nourrir à la fois l'esprit et le cœur, en favorisant une approche holistique de l'apprentissage ».

La reprise des études a été agrémentée d'un programme culturel organisé par les enseignants et les élèves comprenant une danse d'ouverture, un spectacle de sitar et une chanson de groupe par les élèves de 8e et 9e années. Suite à la cérémonie offi-

cielle, le ministre a participé à une cérémonie de plantation d'arbres. La visite comprenait également une visite d'une exposition présentant des œuvres des départements d'art et de design, d'économie domestique, de design et de technologie et d'hindouisme.

Incendies en Californie

Le retour du vent attise les feux à Los Angeles

Près d'une semaine après que ses collines se sont embrasées, Los Angeles se prépare lundi à un retour de vents violents menaçant d'attiser les feux qui ont fait au moins 24 morts. Un bilan qui devrait encore s'alourdir. Ces incendies, qui pourraient être les plus coûteux de l'histoire, ont déjà détruit ou endommagé 12000 maisons et bâtiments.

"**N**ous allons continuer à utiliser tous les moyens dont nous disposons pour contribuer à combattre les incendies", s'est engagé le président américain Joe Biden dans un communiqué. Assiégée par les flammes depuis mardi dernier, la deuxième ville la plus peuplée des Etats-Unis continue de compter ses morts. Le bilan s'est alourdi, dimanche soir, passant à 24 personnes décédées, selon les autorités.

Dans les quartiers ravagés, des secouristes assistés de chiens continuent d'inspecter les décombres à la recherche de corps. "C'est une tâche très éprouvante, et malheureusement, nous tombons tous les jours sur des corps", déplore le shérif du comté de Los Angeles, Robert Luna.

Les efforts déployés par des milliers de pompiers, y compris venus du Mexique voisin, ont permis de maîtriser en partie les deux principaux incendies. Mais après une courte accalmie, les vents chauds et secs doivent se renforcer dès mardi.

Les services météo américains "prévoient des vents proches de la force d'un ouragan", a averti la maire de Los Angeles Karen Bass en conférence de presse.

Les prévisions font état d'un "risque extrême d'incendies" et d'une "situation par-

ticulièremment dangereuse", avec des vents qui culmineront à 110 km/h à partir de mardi matin, a précisé la météorologue Rose Schoenfeld.

'Il ne reste que la cheminée"

Des vidéos montrent des "tornades de feu", qui ne surviennent que dans les incendies les plus intenses. Les pompiers à pied d'oeuvre ont reçu des renforts humains et matériels, dont des dizaines de camions citernes, et sont prêts à faire face à la situation, a affirmé leur chef dans le comté de Los Angeles.

Tout retour des évacués a été stoppé jusqu'à jeudi à cause du renforcement attendu du vent, ont averti les pompiers, appelant à la patience les dizaines de milliers d'habitants faisant la queue, parfois pendant des heures, dans l'espoir de récupérer des médicaments ou des vêtements chez eux, ou tout simplement de voir si leur habitation a été détruite ou non. "Ma maison a brûlé, je le sais. J'ai vu des photos : il ne reste que la cheminée. Mais j'ai besoin de le voir de mes propres yeux pour y croire", lâche Fred Busche.

Dans les zones sinistrées où les flammes ont été éteintes, les lotissements ne sont plus que des tas de cendres et de décombres. A Altadena, au nord de Los Angeles, Jannell Gruss confie avoir eu peur de mourir quand elle a évacué ses chevaux à la nuit tombée. "Il y avait beaucoup de fumée, il faisait sombre, je ne voyais rien. J'ai pensé que j'allais peut-être être l'une de ces victimes dont on entend parler", raconte-t-elle en faisant un signe de croix.

Si les écoles ont rouvert, pas loin de 100.000 personnes restent concernées par un ordre d'évacuation.



Critiques, pillages et couvre-feu

L'affluence de personnes évacuées et à héberger est un autre défi pour la ville, et des informations font état de cas de propriétaires opportunistes ayant augmenté leur loyer. Plus de 12.000 habitations, bâtiments et véhicules ont été détruits ou endommagés par les feux, qui pourraient être les plus coûteux jamais connus, selon des estimations provisoires. Nombre d'habitants commencent à critiquer la gestion des autorités locales, les pompiers ayant parfois dû composer avec des bouches d'incendie à sec ou avec une faible pression.

Une enquête impliquant le FBI pour déterminer les causes des incendies est en cours. Le gouverneur démocrate de l'Etat, Gavin Newsom, a demandé "un examen indépendant complet" des services de distribution d'eau de la ville. Donald Trump a une nouvelle fois attaqué dimanche les dirigeants locaux, qualifiés de "politiciens

incompétents".

Face aux pillages, un couvre-feu entre 18 heures et 6 heures du matin est en vigueur dans les secteurs les plus ravagés. Les autorités locales ont annoncé dimanche l'arrestation de dizaines de personnes.

Le gouverneur de l'Etat a déclaré vouloir lancer un "Plan Marshall" pour reconstruire la Californie.

Les vents de Santa Ana qui ont attisé le feu sont un classique des automnes et des hivers californiens. Mais ils ont atteint cette fois une intensité inédite depuis 2011, selon les météorologues, avec des rafales allant jusqu'à 160 km/h la semaine passée.

De quoi propager le feu à la vitesse de l'éclair, d'autant que deux années très pluvieuses avaient fait naître une végétation luxuriante, qui s'est ensuite desséchée au cours de huit mois sans précipitation.

Trois morts et deux rescapés dans un incendie dans le Pas-de-Calais

Trois personnes sont mortes lundi 13 janvier dans la matinée dans l'incendie d'une maison à Wingles, au nord de Lens (Pas-de-Calais). Il s'agit d'une mère de famille et ses deux filles. Deux autres enfants de la famille ont été sauvés par un voisin.

Une femme et ses deux filles ont péri, lundi 13 janvier 2025, dans l'incendie de leur maison à Wingles (Pas-de-Calais). Voici ce que l'on sait sur le drame.

Un lourd bilan

Lundi matin, les portes et fenêtres de cette maison mitoyenne en briques rouges, comportant un étage, étaient noircies par les flammes, a constaté sur place une journaliste de l'Agence France Presse (AFP). Une femme âgée de 37 ans et ses deux filles de 9 et 16 ans ont péri dans l'incendie. Deux autres enfants de la famille, sauvés par un voisin, ont été hospitalisés.

« L'incendie s'est déclaré vers 4 h 15. L'étage était complètement embrasé. Un voisin a été réveillé par un bruit, une déflagration. Il est allé chercher une échelle et a sorti deux garçons qui étaient à la fenêtre du premier étage », a expliqué Sébastien Messent, maire de Wingles, auprès de l'Agence France Presse (AFP).

« J'ai entendu une détonation, alors je suis sorti dans la rue. J'ai pris l'échelle, les volets étaient ouverts et de la fumée noire sortait. J'ai aidé les garçons à descendre l'échelle. Ils étaient en panique », a raconté à l'AFP un voisin, Marc, qui n'a souhaité donner que son prénom.

« On a fait le maximum qu'on pouvait », selon Marc, expliquant que c'est l'un de ses fils qui a prévenu les pompiers. Un autre



homme a essayé par l'arrière de la maison d'aller ouvrir les volets mais sans succès, a-t-il ajouté.

La mère et ses deux filles n'ont pu être sauvées. En début d'après-midi, leurs corps étaient en train d'être évacués du premier étage à l'aide d'une nacelle. Le père était à son travail au moment du drame.

Une cinquantaine de pompiers mobilisés

Le feu a été maîtrisé aux alentours de 8 h, mobilisant une cinquantaine de sapeurs-pompiers, selon le service départemental d'incendie et de secours. À leur arrivée, la maison était totalement embrasée, selon la préfecture du Pas-de-Calais. « Je me suis

levé vers 4 h 30 et j'ai entendu les pompiers. Je suis sorti de chez moi et j'ai constaté que la maison était embrasée », a témoigné Raoul Lelong, 76 ans, un voisin, auprès de l'AFP.

Lundi matin, deux camions de pompiers étaient encore stationnés dans la rue, bloquée par une voiture de police, et des agents de la police scientifique étaient également sur place.

La cause du feu encore inconnue

Une enquête a été ouverte pour « destruction par incendie ayant entraîné la mort » a été confiée au service interdépartemental de la police judiciaire du Pas-de-Calais (SIPJ), selon le procureur de la

République de Béthune, Étienne Thieffry.

Le parquet de Béthune s'est rendu sur place pour effectuer les premières constatations, mais aucun élément sur l'origine de l'incendie n'avait été établi à ce stade.

Une famille « discrète » selon le voisinage

Tous les voisins interrogés par l'AFP ont décrété une famille discrète, que personne ne connaît très bien. « J'ai une petite sœur de 15 ans qui jouait souvent à vélo et à trottinette avec les deux petites. Elles étaient dans le même établissement scolaire, en primaire et au collège... Ça fait mal au cœur », a confié émue Célia Laevens, une voisine, auprès de l'AFP.

Régulation de l'IA

Malgré les craintes, Londres temporise pour attirer les entreprises

Malgré les préoccupations éthiques et sécuritaires autour de l'intelligence artificielle, le Premier ministre britannique Keir Starmer entend attirer les entreprises du secteur en leur laissant tester sur son sol leurs innovations avant toute régulation, à l'inverse de l'Union européenne.

Je sais qu'il existe différentes approches dans le monde, mais nous sommes désormais maîtres de notre régime réglementaire", a souligné le dirigeant britannique en référence au Brexit, lors de la présentation lundi de son plan pour le secteur.

"Nous allons suivre notre propre voie: tester et comprendre l'IA avant de la réglementer, afin de nous assurer que lorsque nous le ferons, ce sera de manière proportionnée et sur la base de données scientifiques", a-t-il poursuivi.

Faire du Royaume-Uni un laboratoire de l'IA constitue un pari pour le Premier ministre: si la technologie prend une place croissante dans la vie quotidienne et l'économie, ses dérives potentielles en matière de sécurité, de désinformation ou

de protection des données inquiètent de plus en plus.

Mais face à une économie en berne - croissance stagnante, coût de la dette au plus haut -, les perspectives de développement économique liées à l'IA sont trop décisives pour que Londres laisse "les opportunités lui échapper".

"Course mondiale"

"Oui, il y aura des problèmes au début", reconnaît le Premier ministre. "Une nouvelle technologie peut provoquer une réaction, une sorte de peur, une inhibition, une prudence."

Mais "ne nous devons pas perdre de vue le vaste potentiel qui existe ici", ajoute-t-il.

Les annonces d'investissements du secteur pour créer les centres de recherche, les infrastructures et les centres de données indispensables à la technologie se multiplient partout dans le monde depuis des mois et se comptent en dizaines de milliards de dollars.

"La course mondiale au leadership en matière d'IA est rapide et ne cesse de s'accélérer", insiste Keir Starmer.

Le Royaume-Uni espère avec son positionnement se distinguer de l'UE, à la pointe en matière de régulation des géants de la tech et qui a déjà fait passer une législation pour encadrer l'IA.

Les plans de Bruxelles pour le futur lui attirent déjà les critiques du secteur, y compris les entreprises du continent.

Se singulariser des Etats-Unis avec la promesse d'une régulation flexible "a posteriori" paraît en revanche plus compliqué: un boulevard semble se présenter aux géants de la tech avec le retour à la Maison Blanche de Donald Trump, qui n'a jamais caché son intention de déréguler au maximum pour soutenir son économie.

14 milliards d'investissement

Le plan britannique pour le secteur est constitué d'une cinquantaine de propositions, pas toujours très concrètes, comme la multiplication par 20 de la capacité de calcul du pays d'ici 2030, avec notamment un nouveau "superordinateur", ou la création de "zones de croissance de l'IA".

Des permis de construire y seront délivrés en accéléré afin de bâtir infrastructures et centres de stockage de données.

Trois entreprises technologiques - Vantage Data Centres, Kyndryl et Nscale - se sont déjà engagées à investir 14 milliards de livres (17 milliards d'euros) au Royaume-Uni, selon le gouvernement. Leurs projets devraient permettre de créer plus de 13.000 emplois.

Le gouvernement avait laissé entrevoir mi-décembre un premier exemple de son positionnement sur le secteur, en proposant d'autoriser par défaut les IA à utiliser des contenus créatifs pour "s'entraîner", comme par exemple la musique, à moins que les artistes ne s'y opposent expressément.

Les travailleurs estiment que leurs prédécesseurs conservateurs ont trop mis en avant les dangers de l'IA, auxquels le Premier ministre Rishi Sunak avait consacré un sommet en 2023, au détriment des bénéfices de cette technologie.

Keir Starmer, arrivé au pouvoir en juillet, a érigé la relance de l'économie comme la priorité de son mandat. Mais il peine à tenir ses promesses avec une économie anémie qui pourrait forcer le gouvernement à de nouvelles hausses d'impôts ou des coupes budgétaires.

Narcotrafic

Quarante-sept tonnes de cocaïne déjà saisies en 2024, un "record", annonce Retailleau

"Un record": près de 47 tonnes de cocaïne ont été saisies par les services français chargés de la lutte anti-stupéfiants sur les 11 premiers mois de 2024, a indiqué lundi Bruno Retailleau, au moment où le gouvernement affiche sa fermeté contre le narcotrafic.

C'est historique, un record", a déclaré le ministre, en visite au Havre, après une importante saisie de deux tonnes de cocaïne dans un conteneur le 30 décembre dernier.

En un an, les saisies de cocaïne ont plus que doublé puisque "23 tonnes" avaient été saisies sur l'ensemble de l'année 2023, a rappelé le ministre.

"En dix ans, on a un décuplement de la saisine de cocaïne", a-t-il ajouté.

La hausse des saisies s'observe aussi pour les drogues de synthèse, avec près de 9 millions de comprimés de MDMA et ecstasy saisis (+122%) ou 432 kg d'amphétamines (+90%). Mais elles sont en baisse

pour le cannabis (88,8 tonnes, -15%) ou l'héroïne (772 kg, -13%), a appris l'AFP auprès du ministère de l'Intérieur.

Les saisies de produits stupéfiants, même massives, n'ont que peu de conséquences sur le trafic, notent cependant les spécialistes, et elles ne représentent qu'une infime partie de ce qui entre et circule réellement en France.

Le ministre a lui-même évoqué une "submersion" et reconnu que si le prix de la drogue ne bouge pas malgré les saisies records, cela "signifie qu'il y a toujours plus de marchandises qui débarquent sur le sol français".

Pour lutter contre le trafic de drogue, "nous allons nous réarmer, comme nous l'avons fait il y a dix ans contre le terrorisme", a-t-il assuré, en défendant la proposition de loi sur le narcotrafic qui doit être examiné au Sénat "à partir du 28 janvier".

Ce texte prévoit une "organisation différente", notamment la création d'un "état-major pour le renseignement, pour les forces de sécurité intérieures", qui sera

"interministériel", "pour mieux se coordonner".

Un "temps de retard" sur le narcotrafic

Il prévoit aussi la création d'un "parquet national spécialisé anticriminalité", sur le modèle du Pnat, le parquet national antiterroriste, et comprendra d'autres instruments "contre le blanchiment, la corruption".

De quoi "enfin lutter à armes égales" contre les narcotrafiquants, sur qui "on a toujours, malheureusement, un temps de retard", a-t-il admis.

Bruno Retailleau s'est dit favorable à la proposition du ministre de la justice Gérald Darmanin de placer les "cent plus gros" trafiquants de drogue dans une prison sécurisée. Il a "parfaitement raison de vouloir isoler les plus dangereux dans des prisons dédiées parce que souvent ces établissements pénitentiaires sont des passoires et ces têtes de réseau continuent leur trafic et leurs crimes depuis la prison", a dit M. Retailleau.

Bruno Retailleau a également annoncé la nomination au 1er février d'un nouveau

chef pour l'Office anti-stupéfiants (Ofast), après six mois de vacance à ce poste.

Comme au niveau national, Le Havre a été le théâtre de saisies record en 2024 avec 13 tonnes de cocaïne interceptées. Le port normand représente 78% des saisies portuaires.

Le ministre a indiqué qu'un scanner mobile était entré en fonction et a évoqué la création future d'une Cross portuaire (cellule de renseignement opérationnel sur les stupéfiants).

"Le Havre c'est une grande plaque, une grande infrastructure en matière de commerce international et évidemment les produits stupéfiants suivent très précisément ces infrastructures", a-t-il déclaré, aux côtés du maire (Horizons) du Havre Édouard Philippe.

Ce dernier, qui a totalement endossé les positions de l'État en matière de sécurité, a fustigé les narcotrafiquants qui "menacent, enlèvent, corrompent, tuent, empoisonnent", en précisant vouloir "accompagner" les travailleurs portuaires.

Des plages mythiques fermées jusqu'à nouvel ordre À Sydney, le retour des boules mystérieuses

Neuf plages sur lesquelles de petites boules à l'origine indéterminée s'échouent sont interdites aux baigneurs. Comme en octobre.

Le mystère reste entier et, en attendant, le principe de précaution prévaut. Neuf plages de Sydney, dont le célèbre spot de Manly, ont été fermées aux baigneurs mardi après que de petites boules de débris blancs et gris se sont échouées sur les rivages, alors que les vacances d'été battent leur plein.

Le Northern Beaches Council a déclaré qu'il travaillait à l'enlèvement de ces objets en toute sécurité. La plupart des échantillons de débris en forme de boule avaient la taille de billes, certains étant plus gros, est-il mentionné dans un communiqué. Les plages de la grande ville australienne, réputées pour leur sable doré et leur eau propre, attirent des touristes du monde entier.

Le précédent d'octobre

Il a été conseillé aux baigneurs d'éviter

les plages de Manly, Dee Why, Long Reef, Queenscliff, Freshwater, North et South Curl Curl, North Steyne et North Narrabeen jusqu'à nouvel ordre et de se tenir à l'écart de la matière pendant que le nettoyage et les investigations se poursuivent.

Les autorités ont indiqué qu'elles travaillaient en étroite collaboration avec l'agence environnementale de l'État pour collecter des échantillons de débris en vue de les analyser.

En octobre dernier, plusieurs plages,

dont l'emblématique Bondi à l'est du centre-ville de Sydney, avaient été fermées après l'apparition de milliers de boules noires. Une enquête avait ensuite révélé que ces boules étaient formées d'acides gras, de produits chimiques similaires à ceux contenus dans les cosmétiques et les produits d'entretien, ainsi que de cheveux, de déchets alimentaires et d'autres matériaux associés aux eaux usées.

Dikeledi

L'alerte rouge levée à Mayotte, des pluies toujours attendues

L'alerte rouge a été levée lundi pour les habitants de Mayotte, encore meurtris par le cyclone Chido, après le passage de la tempête tropicale Dikeledi qui a causé d'importantes inondations mais au bilan humain "très faible".

L'alerte rouge cyclonique, déclenchée samedi soir et qui interdisait aux habitants de se déplacer, a été levée à 15H00 locales (13H00 à Paris) par le préfet du département français de l'océan Indien, François-Xavier Bieuville.

L'archipel reste néanmoins en vigilance orange "fortes pluies et orages" car un phénomène de mousson, le Kashkasi, est attendu lundi sur l'île encore fragilisée par le passage de Chido il y a moins d'un mois.

Dimanche, le passage de Dikeledi à une centaine de kilomètres de l'archipel et les trombes d'eau qui l'ont accompagné ont fait déborder les rivières et causé d'importantes inondations, particulièrement dans le sud de Grande-Terre, où jusqu'à 180 mm d'eau sont tombés en 12 heures sur la commune de Bandréle.

Le bilan humain est "très faible", a souligné M. Bieuville à la chaîne Mayotte-La 1ère lors de l'annonce de la levée de l'alerte rouge, évoquant seulement cinq personnes ayant reçu des soins "en relation directe avec l'événement climatique".

Dikeledi continue de s'éloigner de Mayotte et se situe désormais à 150 km des côtes du Mozambique, selon la préfecture de Mayotte. Mais l'archipel est "encore sous son influence en périphérie", a expliqué dans son dernier point de situation Météo-France, qui attend des "passages d'averses momentanément soutenues et associées à de l'activité électrique".

Rivières qui débordent

L'extrême sud de l'île, notamment, est quasiment sous les eaux avec le village côtier de Mbouini "à 100% inondé", a témoigné auprès de l'AFP le maire de Kani-Kéli qui regroupe plusieurs hameaux, dont celui de Mbouini.

Dimanche, "les gens se déplaçaient en pirogue", a encore souligné Abdou Rachadi. D'autres villages ont subi des éboulements et des ravines sont obstruées par des troncs d'arbre, ce qui fait craindre "d'autres inondations à la moindre pluie si les ravines ne sont pas dégagées".

Malgré l'alerte rouge alors en vigueur, des habitants de Chirongui, dans le sud de Grande-Terre, avaient ôté dès lundi matin les débris obstruant les deux cours d'eau du village par peur de nouvelles inondations, a constaté une journaliste de l'AFP.

"On a eu très peur. Je n'ai jamais vu la rivière déborder comme ça", a raconté un habitant, Kamal Madani.

Au niveau d'un pont, certains dégageaient les débris en accrochant les branches à une corde reliée à une voiture pour les tirer et laisser la rivière s'écouler.

Parmi eux, la conseillère départementale du canton de Sada-Chirongui, Maria Saïd Kalame, expliquait espérer "que les pluies qui viennent iront directement en mer".

Une partie des habitants qui avaient trouvé refuge dans les centres d'hébergement commençaient à regagner leurs habitations. Selon Laoumi Dahilou, le directeur adjoint de la sécurité de la commune, aucun blessé n'est à signaler mais des automobilistes piégés par la montée des eaux ont dû être évacués.

A Tsingoni (ouest), les coups de marteau ont retenti dès 06H00, une partie des habitants bravant l'interdiction de sortir pour restaurer les toitures, très fragilisées par Chido et Dikeledi, a constaté une autre journaliste de l'AFP.

Mamoudzou, chef-lieu de l'archipel, semble "moins impacté que le sud", a déclaré la mairie à l'AFP, qui a toutefois fait état de 6.000 personnes accueillies dans les 12 centres d'hébergement ouverts, contrignant les autorités à "ouvrir d'autres lieux".

Sur tout l'archipel, "plus de 16.000 personnes" ont été accueillies dans ces centres d'hébergement d'urgence, selon le préfet qui a remercié maires et cadis -représentants musulmans- dont la médiation a aussi permis d'ouvrir les mosquées aux habitants cherchant refuge.

Dikeledi a frappé le département le plus pauvre de France alors que l'Assemblée nationale entame lundi l'examen en commission du projet de loi d'urgence pour Mayotte, qui doit permettre d'accélérer la reconstruction de Mayotte après Chido.

Ce cyclone, le plus important en près de 100 ans à Mayotte, a causé des dommages colossaux, faisant au moins 39 morts et environ 5.600 blessés et détruisant de très nombreuses habitations.

Vous mangez souvent des plats préparés ? Découvrez les trois maladies graves qu'ils favorisent selon une étude

Une récente étude met en lumière les risques accrus de maladies graves liés à la consommation d'aliments ultra-transformés. Ces produits, souvent présents dans notre alimentation quotidienne, pourraient être plus nocifs qu'on ne le pensait.

Plats préparés, charcuteries, hamburgers... Les aliments ultra transformés sont néfastes pour la santé, vous le savez sans doute. Mais une nouvelle étude scientifique va plus loin et relie leur consommation à trois pathologies graves.

Plus d'infarctus, d'AVC et de maladie de Parkinson

Pour ce travail, les scientifiques ont analysé les données de 428 728 européens de neuf pays différents, âgés de 35 à 74 ans. Le suivi a été réalisé pendant 16 ans et a permis d'étudier en détails le régime alimentaire et la santé des participants.

Résultat : les volontaires qui consommaient des aliments ultra transformés de manière plus importante que la moyenne des participants (avec 13,7 % de ces produits dans leur apport alimentaire total) avaient 23 % plus élevé de décès par maladie de Parkinson. Ce régime alimentaire augmenterait également :

- De 12 % le risque de décès par "maladies digestives", ce qui inclut toutes les pathologies du foie, de l'estomac ou du tube digestif ;
- De 11 % les risques de mourir d'un accident vasculaire cérébral (AVC) ;
- Et 5 à 9 % celui de décéder d'une maladie cardiovasculaire.
- Un risque de décès prématuré augmenté de 4 %

Ce n'est pas tout. Selon les auteurs de ce travail, une consommation de grandes quantités d'aliments ultra-transformés augmente le risque de décès prématuré de 4 %. Plus inquiétant encore, ces résultats seraient restés cohérents en excluant la consommation d'alcool des participants.

Mais pourquoi ces aliments sont-ils si néfastes pour la santé ? Parce qu'ils contiennent des niveaux élevés de sel

et de sucre ainsi que des colorants industriels, des exhausteurs de goût, des émulsifiants et des conservateurs.

De plus, ils subissent de multiples processus industriels qui dégradent leur structure physique, entraînant une absorption plus rapide dans la circulation sanguine. Cela a pour conséquence une augmentation de la glycémie, une réduction de la satiété et une dégradation du microbiome intestinal.

La consommation de fruits et légumes, la clé d'une bonne santé

Pour aller plus loin, les scientifiques se sont intéressés à la consommation de fruits et légumes, pour savoir si ces aliments santé pouvaient contrebalancer ces résultats. Ils découvrent que si ces volontaires échangeaient seulement 10 % des aliments ultra transformés consommés par des aliments non transformés comme des fruits et légumes frais, les conséquences seraient les suivantes :

- Une réduction de 22 % du risque de décès par maladie de Parkinson ;
- Une baisse de 18 % du risque de décès par maladies digestives ;
- Une diminution de 13 % du risque d'accident vasculaire cérébral ;
- Une chute de 11 à 12 % du risque de décès par pathologie cardiaque.

Globalement, le risque de décès toute cause confondue diminue aussi de 6 %. "Promouvoir la consommation d'aliments non transformés ou peu transformés tout en décourageant les aliments hautement transformés dans les recommandations alimentaires peut être bénéfique pour la santé" concluent-ils.

Rappelons qu'une vaste étude menée auprès de 10 millions de personnes a récemment démontré que la consommation d'aliments ultra-transformés était à l'origine de problèmes de santé : cancer, diabète, maladies cardiovasculaires, problèmes de sommeil, dépression... Autant de raisons d'en limiter la consommation.

NOTICE UNDER SECTION 36 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that "Accurax Consulting Ltd" having its registered office at Motorway M3, First Floor K L House, RICHE TERRE has by a special resolution changed its name to "Juriscorp Human Resources Ltd" as evidenced issued by the Registrar of companies on 24th December 2024.

is to be removed from the Register of Companies under Section 309(1) (d) of the Companies Act 2001.

Dated this 10/01/2025

Mr Yeung Shi Yin Cedric Joseph

Sik Kheong

Director

NOTICE GIVEN UNDER SECTION 311(2) OF THE COMPANIES ACT 2001

('the Act')

Notice is hereby given that Tork Holdings Limited (the "Company"), having its registered office at 6th Floor, Two Tribeca, Tribeca Central, Trianon 72261 Mauritius, is applying for its removal from the Register of Companies under Section 309(1)(d) of the Act.

That the Company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and the Act.

Any objection to the removal of the Company under Section 312 of the Act is to be made in writing to the Registrar of Companies by latest on February 10, 2025.

Apex Fund & Corporate Services (Mauritius) Ltd

Secretary

Dated: January 10, 2025

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that Lawtan Rameshwarnath will apply to the District Council of Rivière du Rempart for a Building and Land Use Permit for the conversion of a C.I.S. building at ground floor to be used as covered parking and Addition of a First and Second Floor to be used as a Showroom cabinet furniture at Branch Road, Plaine Des Roches.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above Council within 15 days as from the date of publication.

Date:- 14th January 2025

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given - That Water Front Global Fund, a Global Business licence Company having its registered office at 8th Floor, Ebene Tower, Cybercity, Ebene, Mauritius is to be removed from the register of companies under Section 309(1)(d) of the Companies Act 2001. That the company has ceased to carry on business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors, and has distributed its surplus assets in accordance with its constitution and Companies Act 2001.

That any objection to the removal under Section 313 of the Companies Act 2001 shall be delivered to the Registrar of Companies at latest 28 days after the date of this publication of dissolution.

Anex Management Services Limited

Company Secretary

Date 13 January 2025

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that R.H.S. Training School Ltd will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the conversion of part of an existing building at Ground Floor to be used as a Child Day Care Centre at Beau Climat, Nouvelle France.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above Council within 15 days as from the date of publication.

Date:- 14th January 2025

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that Swami Shri Lakshmanacharya Viswashanti Foundation represented by Mr Baboolall Prithish will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for the Extension at Ground Floor (Porch) and Addition of a First Floor to be used as a Meditation Hall at Temple Road, Dubreuil.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above Council within 15 days as from the date of publication.

Date:- 14th January 2025

FA CUP

Crystal Palace 1 Stockport County 0

Les Eagles passent sur le plus petit score

Le premier but d'Eberechi Eze a fait la différence alors que Crystal Palace battait League One Stockport 1-0 lors de leur match de troisième tour de la FA Cup à Selhurst Park.

O liver Glasner a apporté cinq changements à l'équipe de Palace qui a fait match nul contre Chelsea le 4 janvier, mais a toujours aligné un solide onze de départ, dont Eze.

L'international anglais a tiré Palace devant à la quatrième minute et les hôtes ont dominé la possession, même si les deux équipes ont eu leurs chances de faire la différence dans le score.

Les visiteurs de League One sont restés dans le match et ont en effet réalisé plus de tirs cadrés que leurs adversaires de Premier League, qui ont tenu bon pour assurer une victoire peut-être moins confortable qu'ils ne l'auraient imaginé.

Le premier match a été facilité par une passe de Daichi Kamada qui a été initialement bloquée par Odin Bailey, mais le ballon est tombé sur Eze pour tirer bas devant le gardien visiteur Corey Addai.

Stockport a failli égaliser lorsque Isaac Olaofe a croisé Kyle Wootton à l'entrée de la surface de réparation des Eagles, mais a été refusé par une touche tardive de Marc Guehi.

Le gardien américain Matt Turner - qui

effectuait seulement sa deuxième titularisation à Palace depuis qu'il a été prêté par Nottingham Forest - a été appelé pour la première fois par Callum Camps, dont le faible effort a été confortablement stoppé.

Les visiteurs ont eu une autre occasion peu après la demi-heure, Wootton faisant un signe de tête à Olaofe, dont la propre tentative de la tête a été revendiquée par Turner.

Eze a réessayé, cette fois en se dirigeant vers le deuxième poteau, où Addai a réclamé l'effort de l'international anglais.

Ibou Touray a alors cherché à mettre en place Wootton, qui s'y est mis mais a hoché la tête.

La menace du Palais continuait de venir principalement d'Eze, qui se dirigeait vers le but où Daniel Munoz était également incapable de se connecter.

Palace était de retour sur le devant de la scène après la pause lorsqu'Eddie Nketiah a sauté un premier effort loin du poteau droit et que Jefferson Lerma a hoché la tête sur le corner de Kamada juste après l'heure.

Les Eagles ont poussé un soupir de soulagement lorsqu'Olaofe a été attentif à un moment de mauvaise communication entre leurs défenseurs, volant le ballon mais incapable de trouver la touche finale alors que Turner se baissait pour sauver.

Stockport est resté résilient alors que



Palace cherchait à renforcer ce qui restait Palace une avance inconfortablement étroite.

Guehi trouva Nketiah d'un coup astucieux, mais l'ancien attaquant d'Arsenal, plongeant en avant, ne put qu'acquiescer.

Lerma a raté une occasion en or de marquer deux points lorsqu'il a intelligemment contourné Addai tardivement, mais a d'une manière ou d'une autre tiré au-dessus de la barre.

Palace a failli trouver un deuxième but avec le dernier passage du jeu en six minutes des arrêts de jeu.

Eze a glissé pour remplacer Justin Devenny, mais Addai était attentif à son effort initial et l'international d'Irlande du Nord a envoyé sa deuxième tentative dans le filet latéral.

Glasner : Chalobah veut rester avec

Le patron de Crystal Palace, Glasner, a révélé qu'"un problème contractuel" avait empêché Trevoh Chalobah de jouer contre Stockport et que le joueur voulait rester avec Palace.

L'absence de Chalobah a alimenté les rumeurs selon lesquelles le joueur prêté à Chelsea pourrait bientôt retourner dans son club parent.

"Je sais que [Chalobah] veut [rester]. Je sais que nous le voulons, et donc je pense que oui. Nous avons encore [beaucoup de temps] avant la fenêtre de transfert. Comme toujours, tout peut arriver", a déclaré Glasner.

"Mais quand vous me le demandez, je veux que nous restions ensemble avec cette équipe. Je sais que Trevoh veut rester, je sais que Marc [Guehi] veut rester."

Ipswich 3 Bristol Rovers 0

Les Tractor Boys impressionnent

Kalvin Phillips a marqué son premier but depuis décembre 2023 alors qu'Ipswich battait les Bristol Rovers 3-0 au troisième tour de la FA Cup à Portman Road.

Le milieu de terrain défensif a montré des signes de son meilleur alors que sa finition enroulée a mis les hommes de Kieran McKenna sur la bonne voie pour vaincre leurs visiteurs de Sky Bet League One avec d'autres buts grâce à Jack Clarke et Jack Taylor avant la mi-temps.

Town a ralenti après la pause mais a raté l'occasion d'en marquer un quatrième lorsqu'Ali Al-Hamadi a arraché un penalty à côté du poteau après un handball dans la surface.

La qualité de Phillips a aidé Ipswich à dominer le ballon dans les premiers stades et un joli changement de côté par le joueur prêté de Manchester City a finalement été apporté à Taylor, non marqué, qui a balancé sauvagement et a laissé les Rovers se tirer d'affaire après 15 minutes.

Le pedigree de Phillips était pleinement visible lorsqu'il a reçu le ballon en dehors de la surface et l'international anglais a répondu aux cris de "shoot" avec un effort fouetté qui a dépassé le gardien Josh Griffiths et dans le coin inférieur droit.

La presse d'Ipswich a forcé les Rovers à commettre des erreurs continues alors qu'ils se défendaient depuis l'avant pour en attraper un autre. L'arrière gauche Lino Sousa a reçu le ballon dans le virage et a mis trop de temps en possession, permettant aux chemises bleues d'intercepter sa passe en retrait capricieuse alors que Clarke était sur le point de rentrer chez lui.

La ligne arrière des Rovers n'était pas au niveau pour rivaliser avec leurs hôtes de Premier League.

Taylor semblait être en position de hors-jeu pour le troisième d'Ipswich, mais sans VAR et peu de tentatives



des visiteurs pour marquer l'attaquant, il a couru sur un ballon lâche au milieu et a fait preuve de sang-froid pour finir avec le côté de son pied.

L'approche implacable des Tractor Boys s'est poursuivie après la pause lorsque le tir de Massimo Luongo a touché la main de Grant Ward alors qu'ils obtenaient un penalty.

Al-Hamadi est intervenu et a éraflé son coup de pied pour empêcher les Rovers d'en concéder un quatrième.

Phillips "fait de bons pas"

McKenna pense que Phillips "fait de bons pas" à Ipswich après avoir marqué son premier but depuis décembre 2023.

"Je pensais qu'il avait bien joué. Je pensais que lui et

Massimo (Luongo) étaient très bons", a déclaré McKenna.

"Kalvin est en bonne position, il gagne en confiance et en rythme et il a montré sa qualité au milieu de terrain.

"Je pense qu'il a eu une première moitié de saison vraiment solide pour être honnête. Il y aura toujours une perception différente de Kalvin parce qu'il vient de Manchester City mais c'est une personne normale et un très bon joueur qui fait de son mieux.

"Il est arrivé sans pré-saison avec nous, il a beaucoup joué au début, je pense huit ou neuf de suite, et si vous comparez cela avec les départs qu'il a eu deux ans auparavant, c'est beaucoup."

"Il s'améliore, gagne en confiance et en forme physique, comprend son rôle et ce que nous lui demandons et il fait de bons pas et progresse bien."



Anthony Gordon et Bruno Guimaraes ont quitté le banc pour permettre à Newcastle d'accéder au quatrième tour de la FA Cup après qu'Eddie Howe ait été contraint de se tourner vers ses gros canons pour vaincre la League Two Bromley.

Howe a apporté neuf changements à l'équipe qui a battu Arsenal lors du match aller de la demi-finale aller de la Coupe Carabao en milieu de semaine alors qu'il tentait de reposer des hommes clés, mais a vu ses doublures échouer à impressionner dans une première mi-temps au cours de laquelle Cameron Congreve a renvoyé les visiteurs en huitièmes. -minute d'avance.

Lewis Miley a égalisé avant la mi-temps, mais le mécontentement de Howe était tel qu'il a envoyé Gordon et Guimaraes après la reprise et a vu l'international anglais convertir un penalty à la 49e minute avant que l'attaquant de 21 ans Will Osula ne remporte une victoire 3-1. et un huitième au trot pour la première fois depuis 2016 avec son

premier but pour le club.

Harvey Barnes a fait des percées précoce alors que les Magpies cherchaient un départ rapide contre la défense à cinq de Bromley, et l'homme de 38 millions de livres sterling aurait dû faire mieux après avoir fait irruption dans la surface à six minutes de la fin pour tirer dans le filet latéral sous un angle improbable. quand il y avait des options plus réalistes à l'intérieur.

Cependant, ce sont les visiteurs qui ont ravi leurs supporters itinérants deux minutes plus tard lorsque Corey Whitely a nourri Congreve à 25 mètres et il a échappé à l'attention de Miley avant de diriger un tir du pied gauche devant Martin Dubravka spectaculaire.

Ils étaient peut-être au pays des rêves à la 14e minute lorsque l'arrière latéral Danny Imray a intercepté la passe de Lloyd Kelly à Matt Targett au fond de sa propre moitié de terrain et a couru vers le haut du terrain avant de tirer à travers Dubravka, mais également à côté du deuxième poteau.

Cependant, les Magpies étaient à égal-

ité en deux minutes lorsque, après qu'Osula eut contourné le gardien Grant Smith du ballon traversant de Miley mais n'a pas pu tirer, Barnes a recyclé et Miley a fracassé un effort à longue distance devant le gardien et dans le filet.

L'équipe locale a dû rester patiente alors que Bromley mettait les hommes derrière le ballon et était remarquablement organisé, mais ils ne se sont pas aidés avec un manque de rythme et d'incision qui ont entravé leur jeu de préparation.

Howe a rendu un verdict transparent sur une première mi-temps tiède lorsqu'il a envoyé Guimaraes et Gordon pour Joelinton et Barnes, et l'ancien attaquant d'Everton n'a pas perdu de temps pour avoir un impact.

Targett a été fait trébucher par Ben Thompson alors qu'il se frayait un chemin dans la surface et Gordon a envoyé Smith dans le mauvais sens depuis le point pour porter le score à 2-1.

Guimaraes en particulier a injecté une urgence indispensable alors que les Magpies accéléraient leur rythme avec Gordon voyant un tir à la 58e minute issu d'un corner bien travaillé bloqué.

Mais c'est Osula qui a accru son avantage trois minutes plus tard lorsqu'il a coupé à l'intérieur depuis la droite et a fracassé une frappe imparable devant Smith pour mettre fin à tout espoir de riposte.

Woodman espère que Newcastle remportera la FA Cup

Le patron de Bromley, Andy Woodman,

a quitté St James' Park en espérant que son homologue de Newcastle, Howe, remportera un trophée tant attendu cette saison après avoir vu son rêve de FA Cup se terminer.

Les hommes de Howe, qui pourraient être à seulement 90 minutes d'un déplacement à Wembley pour la Coupe Carabao, affronteront League One Birmingham au quatrième tour alors qu'ils tentent de mettre fin à leur quête de 70 ans d'argenterie nationale.

Lorsqu'on lui a demandé si l'homme de 47 ans pourrait être l'homme pour faire exactement cela, Woodman a répondu avec un sourire : "J'espère avoir joué mon rôle et ils me donnent une tape dans le dos parce que je l'ai laissé partir. jusqu'au prochain tour. Je veux toujours qu'il reçoive un peu d'argenterie.

"Je l'espère vraiment parce que c'est un singe sur le dos du club depuis de nombreuses années et rien ne me ferait plus plaisir, en particulier Eddie, son staff et l'équipe de joueurs. Ce sont de bons êtres humains, cela se voit.

"J'ai discuté avec Sean Longstaff, que je connais depuis qu'il est petit, et voir des joueurs que vous connaissez et des gens que vous connaissez dans un club de football - pas seulement les joueurs et le staff, mais les gens autour du club - J'espère vraiment, probablement autant que n'importe quel fan de Geordie, qu'ils pourront remporter un trophée cette année, c'est sûr."

Southampton 3 Swansea City 0 Enfin une victoire pour les Saints

Kamaldeen Sulemana a mis fin à une sécheresse de 37 matchs et Tyler Dibling a marqué deux fois alors que Southampton a enregistré une première victoire sous la direction d'Ivan Juric en battant Swansea 3-0 au troisième tour de la FA Cup.

La signature du record du club, Sulemana, qui a coûté 22 millions de livres sterling au club français de Rennes il y a deux ans, a trouvé le chemin des filets pour la première fois depuis mai 2023 en lançant l'équipe inférieure de la Premier League à St Mary's.

L'adolescent Dibling a bénéficié d'une passe décisive de Sulemana pour remporter la deuxième place des Saints avant d'en ajouter une autre en deuxième période pour terminer l'opposition au milieu de la table du championnat Sky Bet.

Une victoire confortable pour les vainqueurs de la FA Cup 1976, qui sont à 10 points de la sécurité dans l'élite, n'était qu'une quatrième en 25 sorties cette saison et mettait fin à une série de 11 matchs sans victoire remontant au 2 novembre.

Southampton accueillera Burnley, espoir de promotion du championnat, au quatrième tour au début du mois prochain.

L'entraîneur-chef Juric a supervisé trois défaites successives en championnat depuis qu'il a remplacé Russell Martin limogé juste avant Noël après le 5-0 du week-end dernier à domicile contre Brentford.

Le Croate a gardé confiance avec neuf des onze de départ embarrassés par les Bees, tandis que le patron de Swansea, Liam Williams, a lancé le gardien de deuxième choix Jon McLaughlin et a laissé

tomber le meilleur buteur de neuf buts Liam Cullen sur le banc dans le cadre de ses quatre buts.

L'international ghanéen Sulemana et l'ailier Kyle Walker-Peters ont chacun menacé à deux reprises lors des premières étapes avant que les hôtes ne prennent l'avantage à la 20e minute.

Après que le coup de pied de but d'Aaron Ramsdale ait été lancé par Lesley Ugochukwu, le gardien des Swans, McLaughlin, s'est retrouvé bloqué dans ses efforts pour atteindre le ballon libre, permettant à Sulemana de trouver calmement le but non gardé depuis le bord des 18 mètres.

Swansea, qui a commencé la nouvelle année avec une défaite 4-0 le long de la côte sud face au rival acharné des Saints, Portsmouth, a connu une période de possession avant de prendre encore plus de retard à 10 minutes de la mi-temps.

Sulemana a été le créateur à cette occasion, échangeant des passes avec Ugochukwu sur la gauche avant de délivrer un centre bas pour que Dibling rentre chez lui depuis l'intérieur de la surface de six mètres.

Les visiteurs n'ont rien offert d'intéressant d'un point de vue offensif dans une période d'ouverture relativement unilatérale et comprenaient sur McLaughlin pour empêcher la tête de Taylor Harwood-Bellis d'un corner de Ryan Manning au début de la seconde.

Alors que Southampton gardait le contrôle, les supporters locaux étaient impatients de marquer un troisième but pour éliminer toute possibilité de prolongation et, potentiellement, de pénalités.

Dibling, 18 ans, a dû délivrer son score à 25 minutes du terme, pénétrant dans le coin inférieur gauche après que



Kyle Naughton n'a pas réussi à dégager le centre bas de Manning depuis la gauche.

Swansea a failli arracher une consolation à huit minutes de la fin lorsque le remplaçant Joe Allen a frappé l'intérieur du poteau gauche après que Will Smallbone ait mal contrôlé une passe du gardien Ramsdale.

Mais Southampton, qui a presque ajouté un quatrième grâce au remplaçant Adam Armstrong, a été rarement testé alors qu'ils se qualifiaient avant de reprendre leur bataille de relégation à Manchester United jeudi.

Ce que disent les dirigeants...

Ivan Juric, entraîneur de Southampton : "Je suis très heureux, très satisfait, je pense que nous avons fait un bon match.

"J'ai vu beaucoup de bonnes choses, quelques moins bonnes mais nous sommes très contents, heureux.

"J'espère que c'est un nouveau départ. C'est la FA Cup et maintenant nous voulons très bien nous préparer pour jouer contre Manchester United [lors de notre prochain match] pour être plus compétitifs que nous

ne l'étions lors du dernier match [contre Brentford].

"Je pense que nous pouvons le faire."

Le patron de Swansea, Luke Williams, à propos de la différence entre les équipes : "La qualité de la Premier League à l'avant est probablement combinée à un gardien de but qui n'a pas joué depuis un moment et à deux défenseurs centraux qui n'ont pas joué depuis un bon moment.

"Je pense vraiment que nous avons un bon gardien de but, nous avons deux très bons joueurs qui jouent en défense centrale mais, sans minutes récemment et contre cette opposition, c'était difficile pour eux.

"Le principal, c'est que nous avons joué contre une équipe supérieure et que nous n'avons pas réussi à nous en sortir.

"Notre plus gros problème était que nous avons été très négligents dans notre préparation. Nous avons donné le ballon à moindre coût et nous ne pouvons pas nous permettre de faire cela contre une équipe de Premier League."